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ÉCOLE SAINT-PASCAL-BAYLON 
6320, ch. de la Côte-des-Neiges 
Montréal QC H3S 2A4 
Tél. : 514 736-8100 
stpbaylon@csdm.qc.ca 
https://st-pascal-baylon.cssdm.gouv.qc.ca 

 
 

 
Procès-verbal de la 1re séance du conseil d’établissement  

tenue le lundi 6 décembre 2021 à 18 h 30  
Réunion en ligne 

  
 

Présents Absents Public Invités 
 

M. Abdel Hakim Touhmou, président 
M. Ahmed Abouelmagd, parent substitut 
Mme Asma Baalbaki, technicienne en éducation 
spécialisée (TES) 
Mme Cécile Aguene Assine, enseignante 
Mme Djamila Bilal, parent 
Mme Dominique Chênevert, enseignante 
Mme Fatima Sennane, enseignante 
M. Hidri, parent, substitut 
M. Hugo Desmeules, parent 
M. Lassaad Bouaziz, parent 
Mme Patience Sondengam, parent substitut 
M. Ridha Lahiouel, vice-président 
 

Équipe de direction : 
 

Mme Nathalie Blanchet, directrice 
 

M. Driss El Wafi, parent substitut 
Mme Évangelia Palatsoukas, technicienne en 
service de garde (TSDG) 
M. Mourad Mardassi, parent, substitut 
M. Olivier Veilleux, directeur-adjoint 
M. Redouane Namoune, parent substitut  
Mme Sophie Sénécal, enseignante  
 

Mme Airene June Laman, parent 
Mme Catherine Peyronnard, parent 
Mme Samia Ghmari, parent 
Mme Soumaya Benzennou, parent 

Aucun 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE  Suivi à faire 
 

Mme Nathalie Blanchet vérifie le quorum et ouvre la séance à 18 h 39. 
Elle souligne le devoir de mémoire pour les victimes de la tragique tuerie de l’École Polytechnique de Montréal survenue le 6 décembre 1989. 
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3. ÉLECTION D’UN PRÉSIDENT ET D’UN VICE-PRÉSIDENT Suivi à faire 
 

M. Abdel Hakim Touhmou précise que les parents membres du conseil d’établissement appuient sa candidature comme président.  
Il est déclaré élu à la présidence du conseil d’établissement de l’école Saint-Pascal-Baylon. 
M. Abdel Hakim Touhmou propose M. Ridha Lahiouel au poste de vice-président. 
M. Ridha Lahiouel accepte sa candidature et est déclaré élu à la vice-présidence. 
 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR Suivi à faire 
 

1. Ouverture de l’assemblée 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Élection d’un président et d’un vice-président 

4. Présentation des membres 

5. Adoption du procès-verbal du 7 juin 2021 

6. Suivi au procès-verbal du 7 juin 2021 

7. Dossier d’approbation ou d’adoption 

7.1. Régie interne : calendrier des rencontres 

7.2. Budget de fonctionnement 

7.3. Changement aux règles de fonctionnement du SDG : tarification du bloc du mercredi pm pour la fratrie 

7.4. Sorties éducatives  

7.4.1. Entérinement de la délibération par courriel du 24 novembre 2021 

7.5. Lutte à la circulation des armes à feu, à la violence et aux crimes qui y sont liés dans la région de Montréal 

8. Dossier d’information  
8.1. Formation obligatoire des membres du conseil d’établissement 

9. Dossier de consultation 

10. Mot de la direction 

11. Mot des enseignants 

12. Mots des parents 

13. Dossier du comité de parents 

14. Affaires diverses 

15. Période réservée au public 

16. Levée de la séance 
 

Proposé par M. Abdel Hakim Touhmou. 

Appuyé par M. Ridha Lahiouel. 

Adopté à l’unanimité. 
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4. PRÉSENTATION DES MEMBRES Suivi à faire 
 

Les membres du conseil d’établissement se sont présentés à tour de rôle. 
 

 

 

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 7 JUIN 2021 Suivi à faire 
 

M. Abdel Hakim Touhmou note quelques petites coquilles, notamment :  
– Ajouter M. avant le nom au point 1. 
– Indiquer le nom et le prénom au complet des proposeurs et appuyeurs. 
– Point 4, compléter l’information manquante. 
– Point 5.1, le CSSDM au lieu de la CSDM. Remplacer « mois d’élèvent » par « moins d’élèves ». 
– Point 5.3 : remplacer « cout » par « coût ».  
– Point 5.5, mentionner qu’il est proposé de retirer le paragraphe relatif à la réinscription de l’enfant lors d’une même année scolaire : « Dans le cas où un parent 
devra procéder à la réinscription […] à raison de cinq (5) jours par semaine ». Préciser que c’est pour adoption : M. Abdel Hakim Touhmou souligne que la 
règlementation du service de garde (SDG) devra dorénavant être adoptée et non plus approuvée. 
– Point 7.3, nombre d’élèves : 364 au lieu de 36. 
– Dossier du comité de parents : nommer le délégué au comité de parents, M. Abdel Hakim Touhmou. 
– Affaires diverses : nommer les personnes qui interviennent. 
M. Abdel Hakim Touhmou propose l’adoption du procès-verbal avec les modifications. 
Appuyé par M. Ridha Lahiouel. 
Adopté à l’unanimité.            
 

 

 

6. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 7 JUIN 2021 Suivi à faire 
 

• Signature et communication de la résolution relative au budget pro forma aux membres : M. Abdel Hakim Touhmou a signé et communiqué la résolution aux 
membres.  

• Présentation des résultats financiers de l’année 20-21 et des résultats de la consultation obligatoire : Mme Nathalie Blanchet présentera les résultats à la prochaine 
séance du conseil d’établissement. 
 

 

 

7. DOSSIER D’APPROBATION OU D’ADOPTION Suivi à faire 
 

7.1. Fonctionnement, régie interne et calendrier des rencontres 
M. Abdel Hakim Touhmou précise que selon l’article 67 de la régie interne, le conseil d’établissement (CÉ) doit se réunir au moins 5 fois durant l’année scolaire. 
Les membres proposent les dates suivantes : 
Le 07 février 2022 ; 
Le 21 mars 2022 ; 
Le 9 mai 2022 ; 
Le 13 juin 2022. 
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Proposé par Mme Fatima Sennane. 
Appuyé par M. Ridha Lahiouel. 
Adopté à l’unanimité. 

7.2. Budget de fonctionnement 
M. Abdel Hakim Touhmou indique que le budget du CÉ est de 400 $. Avant la pandémie, cette somme était déboursée pour les frais de vie du CÉ. Avec la situation 
actuelle, il propose qu’elle soit déboursée pour les frais afférant au CÉ (par exemple : photocopier la régie interne pour chaque membre).  
Mme Nathalie Blanchet précise que l’an dernier, un guide a été imprimé pour chaque membre, les parents sortant du CÉ l’ont restitué à la direction, les membres 
parents vont donc recevoir un guide chacun dans le sac d’école de leur enfant. 
Elle ajoute que le ministère va produire six feuillets, le premier feuillet traite de la grille-matières et des activités parascolaires. Elle procédera à une demande 
d’impression pour tous les membres quand ces feuillets seront disponibles.  

7.3. Changement aux règles de fonctionnement du SDG :  
Il est proposé de modifier la tarification du bloc du mercredi pm pour la fratrie : de 7 $ à 2 $. 
Mme Nathalie Blanchet annonce que cette tarification sera effective à partir du 15 décembre 2022. 
M. Ridha Lahiouel souligne l’importance de rétroagir sur la tarification.  
Mme Nathalie Blanchet précise qu’il ne sera pas possible de rendre la nouvelle tarification rétroactive. 
M. Abdel Hakim Touhmou souligne que des parents subissent les conséquences financières de l’ancienne tarification. Il demande s’il y a possibilité de les résorber. 
Mme Nathalie Blanchet fera des vérifications à ce sujet. 

7.4. Sorties éducatives 
Sortie des groupes 51, 52-53-63, 61, 62, A30 au Centre Notre-Dame-de-Fatima le 20 mai 2022 : 92 élèves et 6 adultes. 
Coût de l’activité : 66,03 $. 
Aucuns frais chargés aux parents : l’école prend en charge les frais de la sortie. 
Proposé par Mme Dominique Chênevert. 
Appuyé par Mme Cécile Aguene Assine. 
Approuvé à l’unanimité. 

7.4.1. Entérinement de la délibération par courriel du 24 novembre 2021 
Il est proposé par M. Abdel Hakim Touhmou d’entériner la décision du conseil d’établissement prise par courriel le 24 novembre 2021 d’approuver les sorties 
éducatives suivantes : 
• Matinée au Salon du livre de Montréal le 25 novembre 2021 pour les classes de 6e année (groupes 61 et 62) ; 
• Journée au centre des sciences de Montréal le 30 novembre 2021 pour les classes du 1er cycle (groupes 11, 12, 21, 22, 23-33). 
Appuyé par M. Hugo Desmeules. 
Approuvé à l’unanimité. 
 

Mme Nathalie Blanchet annonce que les groupes 11 et 12 n’ont pas pu participer à l’activité du 30 novembre 2021 en raison de la fermeture des classes (Covid-19). 
Elle précise que les élèves concernés auront l’occasion de faire la sortie à une date ultérieure qui sera communiquée prochainement. 

7.5. Lutte à la circulation des armes à feu, à la violence et aux crimes qui sont dans la région de Montréal 
M. Abdel Hakim Touhmou propose une résolution pour lutter à la circulation des armes à feu, à la violence et aux crimes qui sont dans la région métropolitaine de 
Montréal. 
Appuyé par Mme Fatima Sennane. 

 
 
 
Mme Nathalie Blanchet 
communiquera aux membres du CÉ 
une version papier de la régie 
interne, ainsi que les nouveaux 
feuillets du ministère de 
l’Éducation. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mme Nathalie Blanchet 
communiquera aux membres la 
nouvelle date proposée pour la 
sortie éducative des groupes 11 et 
12 au centre des sciences de 
Montréal.  
 
 
 
 
M. Abdel Hakim Touhmou signera 
et transmettra la résolution 
adoptée aux personnes et instances 
concernées. 
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Adopté à l’unanimité. 
 

 

8. DOSSIER D’INFORMATION Suivi à faire 
 

8.1. Formation obligatoire des membres du conseil d’établissement 
M. Abdel Hakim Touhmou souligne l’importance de la formation des membres du CÉ et invite les nouveaux membres à suivre la formation en ligne (site web officiel 
de l’éducation). 
Mme Nathalie Blanchet annonce que les personnes ayant suivi la formation obligatoire devront remplir un formulaire d’attestation. 
 

Mme Nathalie Blanchet 
communiquera aux membres les 
liens de la formation et du 
formulaire d’attestation. 

 

9. DOSSIER DE CONSULTATION Suivi à faire 
 

Aucun sujet n’est traité à ce point. 
 

 

 

10. MOT DE LA DIRECTION Suivi à faire 
 

Mme Nathalie Blanchet rappelle que l’école a vécu encore une fois une rentrée sous le signe de la pandémie, mais bien réussie. 
Les mesures sanitaires sont maintenues comme dans toutes les écoles. 
Elle a fait le lien avec le plan de lutte contre la violence et l’intimidation et souligne la chance que les élèves ont d’avoir deux TES à temps plein. L’école est déjà en 
prévention, car les TES ont déjà commencé des ateliers sur la lutte contre la violence et l’intimidation. 
Mme Nathalie Blanchet insiste sur l’importance du développement global de l’élève et son bien-être, ainsi que le bien-être de tout le personnel. 
 

 
 

 

11. MOT DES ENSEIGNANTS Suivi à faire 
 

Mme Dominique Chênevert souligne le plaisir de travailler avec les enfants et annonce que pour la première fois cette année il y a des classes prématernelle 4 ans 
à temps plein. 
 

 

 

12. MOT DES PARENTS Suivi à faire 

M. Abdel Hakim Touhmou fait part des difficultés des parents liées à la crise sanitaire qui leur exige encore plus d’efforts de gestion et d’adaptation. Il souligne que 
les parents ont malgré tout des attentes élevées par rapport à la qualité des services aux élèves et s’inscrivent dans une perspective de collaboration pour le bien-
être et la réussite scolaire de leurs enfants.  

 

 

13. DOSSIER DU COMITÉ DE PARENTS Suivi à faire 
 

M. Abdel Hakim Touhmou aborde les points suivants : 
• Présentation de la révision de l’offre de service au secondaire, et de l’opération « J’aime mon public ». 
• Orientations du ministère de l’Éducation pour la rentrée scolaire 2021, en trois axes : « Retour à une rentrée scolaire la plus normale possible pour les élèves et 

le personnel », « Maintien des mesures sanitaires et d’une vigilance sur le plan de la qualité de l’air » et « Planification des mesures d’appoint possibles selon 
l’évolution de la situation épidémiologique, à réviser en août » (voir document PDF) 
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• Mise en tutelle du CSSDM : communiqué des parents intitulé « Les parents seront des partenaires efficaces et engagés ».  
• Regroupement des comités de parents du Québec (RCPAQ) : offre de formation 2021-2022, lancement du nouveau coffre à outils sur son Internet 

(outils.rcpaq.org) 
• Élection de l’exécutif du CP pour l’année 2021-2022 et du comité de suivi budgétaire. 
• Formation : le comité de parents et le Regroupement des comités de parents autonomes du Québec ont préparé cet automne une série de quatre conférences 

gratuites et virtuelles, pour le grand public, sur des sujets variés concernant l’éducation et l’engagement parental.  
• Prochaine formation (en collaboration avec l’Association des orthopédagogues du Québec) le 9 décembre 2021 à 19 h sur l’orthopédagogie et le plan 

d’intervention. 
M. Abdel Hakim Touhmou précise qu’il communique les offres de formation aux membres du CÉ. 
 

 

14. AFFAIRES DIVERSES Suivi à faire 
 

M. Ridha Lahiouel annonce que plusieurs élèves retournent toujours à la maison avec leurs boites à lunch pleines et précise que le service de garde ne répond pas 
aux appels des parents. 
Mme Nathalie Blanchet souligne que les élèves ont le temps de manger à l’école et précise qu’il y a eu une période de flottement en lien avec l’absence de la 
technicienne au service de garde, Mme Palatsoukas. 
M. Abdel Hakim Touhmou souligne l’importance de mettre en place le comité de parents utilisateurs du service de garde afin d’améliorer le fonctionnement du SDG. 
 

 

 

15. PÉRIODE RÉSERVÉE AU PUBLIC Suivi à faire 
 

Aucun sujet n’est traité à ce point. 
 

 

 

16. LEVÉE DE LA SÉANCE Suivi à faire 
 

M. Abdel Hakim Touhmou remercie toutes les personnes et leur souhaite une belle fête. 
L’ordre du jour étant épuisé, la levée de la séance est déclarée à 20 h. 
 

 
 

 
 
 

Le président 

 
 

_____________________________ 
 

Abdel Hakim Touhmou 

La directrice 

 
 

_____________________________ 
 

Nathalie Blanchet 
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